



Aufmerksamkeit für junge Ärztinnen und Ärzte

Ausschuss „Ärztlicher Nachwuchs“ der Landesärztekammer Hessen neu formiert

Um der jungen Ärzteschaft die zeitgemäße Aufmerksamkeit in der Kammerarbeit zu schenken sowie zur Beratung des Präsidiums wurde nach einem Antrag der Delegierten im Jahr 2015 der Ausschuss „Ärztlicher Nachwuchs“ gegründet. Nach Wahl der Delegiertenversammlung des Landesärztekammer Hessen 2023 hat sich dieser Ausschuss neu konstituiert. Wir Ausschussmitglieder möchten uns im Folgenden vorstellen und unsere Kerninhalte für die Legislaturperiode 2023–2028 präsentieren.

Mitglieder des Ausschusses „Ärztlicher Nachwuchs“ sind: Dr. med. Tanja Baumgarten (Vorsitzende), Stefanie Minkley (stellv. Vorsitzende), Dr. med. Fatma Nassir (stellv. Vorsitzende), Dr. med. Lars Bodammer, Svenja Krück, Dr. med. Milica Miladinovic, Dr. med. Christoph Polkowski, Dr. med. Cornelius Weiß und Jutta Willert-Jacob.

Weiterbildungssituation

Wie der Name unseres Ausschusses schon sagt, beschäftigen wir uns mit sämtlichen Themen und Herausforderungen, die den ärztlichen Nachwuchs in Hessen betreffen. Ein Augenmerk liegt hierbei auf dem Sachstand der neuen Weiterbildungsordnung und der Benutzung des eLogbuchs – sowohl für Weiterbildungsbefugte als auch die ärztlichen Kolleginnen und Kollegen in Weiterbildung. Auch das eLogbuch der Studierenden in ihrem Praktischen Jahr steht in unserem Fokus. Ferner werden wir uns mit den Auswirkungen der Ambulantisierung auf die ärztliche Weiterbildung befassen. Hierbei stellt sich unter anderem die Frage, wie die ambulanten Strukturen und die ärztliche Weiterbil-



Foto: Dr. Iris Natanzon

Stefanie Minkley (stellv. Vorsitzende), Dr. med. Tanja Baumgarten (Vorsitzende), Dr. med. Fatma Nassir (stellv. Vorsitzende), alle von links.

dung in Einklang gebracht werden können. Die Ärzteschaft steht diesbezüglich nicht nur vor großen inhaltlichen, sondern auch arbeitsrechtlichen Herausforderungen. Als äußerst notwendig betrachten wir die zukünftige Berücksichtigung der jungen Kolleginnen und Kollegen in ihrer fachlichen Entwicklung. Zum Thema „Weiterbündungsverband“ stehen wir in engem Austausch mit dem Ausschuss „Ärztliche Weiterbildung“ der Landesärztekammer Hessen.

Berufsstart

Auch der Start in die ärztliche Berufswelt steht auf unserer Agenda. So befassen wir uns mit dem Masterplan Medizinstudium 2020, den Anliegen ausländischer Studierenden, der Studienplatzvergabe, der Vereinbarkeit von Familie und Beruf und vie-

les mehr. Die Bundesvertretung der Medizinstudierenden in Deutschland (BVMD) gehört dabei zu unseren wichtigsten Gesprächspartnern.

Forum „Junge Kammer“

Neben der „offiziellen“ Arbeit im Ausschuss Ärztlicher Nachwuchs wurde vor einigen Jahren das Forum „Junge Kammer“ von Mitgliedern des Ausschusses ins Leben gerufen. Hierbei handelt es sich um ein offenes Treffen, bei dem sich interessierte Studierende und junge Kolleginnen und Kollegen über relevante Themen austauschen und diese in den Ausschuss Ärztlicher Nachwuchs weitergegeben werden können. Im Rahmen des Forums erfolgen Diskussionen unter anderem über Problemfelder der Weiterbildung sowie Klimaschutz. Ferner ist die Vernetzung junger Kammerstrukturen, zum Beispiel mit Arbeitsgruppen und auch mit anderen Ärztekammern, Thema im Rahmen des Forums. Es wurde eine WhatsApp-Gruppe gegründet, um sowohl persönliche als auch Online-Meetings zu organisieren. Über mehr Nachwuchs in dieser Gruppe würden wir uns sehr freuen.

Für Anregungen und Fragen zum Themenbereich „ärztlicher Nachwuchs“ oder Probleme rund um die Thematik Berufseinstieg nach dem Studium oder aus dem Ausland sind wir gerne erreichbar. Ferner können Sie sich an uns wenden, wenn Interesse an einer Mitarbeit im Forum „Junge Kammer“ besteht. Hierzu können Sie jederzeit mit uns Kontakt aufnehmen, gerne per E-Mail an: qs@laekh.de.

Dr. med. Tanja Baumgarten

für den Ausschuss Ärztlicher Nachwuchs

„Das MVZ – Vergangenheit. Gegenwart. Zukunft“ Tagung des Medizinrechtlichen Forums am 4. Mai

Veranstalter: Medizinrechtliches Forum

Termin: 4. Mai 2024, 9:45–16 Uhr

Ort: Landesärztekammer Hessen,
Hanauer Landstraße 152,
60314 Frankfurt am Main

Auf der Tagung des Medizinrechtlichen For-

ums e. V. werden Experten das Medizinische Versorgungszentrum (MVZ) in Vergangenheit, Gegenwart und Zukunft beleuchten. Die Veranstaltung richtet sich an Entscheidungsträger aus Kassenärztlichen Vereinigungen, Zulassungsausschüssen,

Medizinischen Versorgungszentren, Unternehmensberater und im Gesundheitswesen tätige Juristen. Fortbildungspunkte sind beantragt. Das Programm und weitere Informationen sind im Internet unter: www.forum-medizinrecht.de abrufbar. Anmeldung bis zum 31. März 2024 per E-Mail an: info@forum-medizinrecht.de